

385-7

EL PUBLICO ES EL GRAN PERJUDICADO

DIEZ MIL MICROBUSES ENVENENAN SANTIAGO

Libertinaje en recorridos hace que casi todos pasen por el centro (Págs. centrales)

Precio \$ 100 • Fundado en 1947 • Edición N° 1454 • Miércoles 21 de marzo 1990
• I y II regiones, recargo \$ 20; XI y XII regiones, recargo \$ 30 por flete

OTROS SIETE QUEDARON EN LIBERTAD AYER

DE A GOTA SALEN PRESOS POLITICOS

Continúa huelga de hambre. Andrés Aylwin se reunió con ellos en penal de General Mackenna, para analizar la situación

(Pág. 7)



Siete presos políticos abandonaron ayer la Cárcel Pública, gozando del indulto presidencial. Jorge Contreras Aguirre estuvo preso siete años. (Foto: M. Angélica Cuevas)



Después de dieciséis años y medio, ayer comenzó, con la solemnidad del caso, a sesionar el Congreso Nacional. La foto fue captada en la sala de la Cámara de Diputados



CON MENSAJE DE AYLWIN Y APLAUSOS SURTIDOS

A TABLERO VUELTO DEBUTÓ EL CONGRESO

Nadie echó de menos los martes de Merino

(Pág. 28)

Tras la visita del diputado Andrés Aylwin a la Cárcel Pública, los siete prisioneros que la noche del lunes rechazaron hacer uso del indulto presidencial -en demanda de la ampliación de la medida- salieron pasado el mediodía de ayer en libertad.

El parlamentario se reunió durante quince minutos en la mañana de ayer con la Coordinadora de Presos Políticos para informarles del estudio de los seis nuevos indultos que los detenidos reclamaban para hacer uso de su beneficio. Aylwin, que visitó a los prisioneros tras entrevistarse con el ministro de Justicia, agregó que en estos días se dará a conocer la lista de otros veinte indultados. Asimismo, dijo que aunque la huelga de hambre que mantienen los presos políticos de la Penitenciaría de Santiago, de Rancagua, Temuco y Concepción no ayuda a las negociaciones, la entiende.

Un par de horas después

Ayer otros siete abandonaron la cárcel

De a gotas quedan libres los prisioneros políticos

de su visita, Carlos Silva Villegas, René Cid Jara, Jorge Contreras Aguirre, Humberto Trujillo Zamorano, Hernando Dastre González, Alejandro Muñoz Aguilar y Javier González Rojas abandonaron el penal en medio de vítores y aplausos de familiares, amigos y miembros de organizaciones de derechos humanos.

Con la compañera, después de tantos años preso



Dijeron al recuperar su libertad

Estamos tristes por los que siguen encarcelados

Emocionados, algunos de ellos incluso con la tristeza en sus rostros, los siete prisioneros que ayer se acogieron al indulto, afirmaron que seguirán luchando para que todos sus compañeros que quedaron encarcelados obtengan su libertad cuanto antes.

Humberto Trujillo dijo que está muy contento "pero con sentimientos encontrados por dejar tantos compañeros valiosos en prisión".

Carlos Silva, que permaneció doce años encarcelado, aseguró que "salgo de una prisión para llegar a una más grande. Hay un cúmulo de sentimientos... porque hay muchos compañeros que quedan todavía y esta medida no resuelve en definitiva la situación dramática de los presos políticos. Sabemos que están las trabas, el amarre que ha dejado la dictadura militar es una de ellas, pero pienso que debe haber una voluntad política del gobierno para resolver el problema de los derechos humanos, que es una herencia de las tantas que deja el régimen militar, y particularmente el caso de los presos políticos, que debe resolverse a la brevedad".

Silva manifestó que tienen la seguridad de que el gobierno va a acoger sus planteamientos sobre la solicitud de dar otros seis indultos, pero manifestó su dolor por el caso de Heriberto Mena, compañero suyo de proceso, cuya salida fue denegada por la Contraloría General de la República.

Jorge Contreras señaló sentir una "tremenda emoción y una preocupación muy

grande, porque la libertad de los compañeros no está dependiendo solamente del gobierno. Y este traspaso a la justicia no nos merece confianza, porque es la misma justicia que durante años ha usufructuado de su poder para limitar nuestras acciones en cuanto a derechos humanos".

René Cid llamó a los familiares de los prisioneros a seguir participando en todas las movilizaciones "porque el trabajo de masas es la única fuerza para liberar a todos los presos políticos. Siento alegría pero, a la vez, pena porque siguen mis compañeros presos, con los cuales compartí más de dos años. Es injusto que ellos sigan presos y a los violadores a los derechos humanos no se les va a tocar un dedo".

Alejandro Muñoz lamentó que pese a estar en democracia, todavía existan los presos políticos y formuló un llamado a "la conciencia nacional y a todos los personeros políticos que ostentan cargos de gobierno, porque es una obligación moral dejar en libertad a todos los presos políticos; cualquier cuestionamiento es inmoral. Nosotros hemos luchado por la libertad". Javier González aseguró que su deseo es aportar a consolidar el proceso democrático, pero en lo inmediato expresó su anhelo de ir a visitar el parque Forestal, tras permanecer seis años y medio encarcelado.



Más allá de exigir libertad para todos, sin exclusiones, imperó la alegría entre los familiares de los prisioneros políticos y éstos, a la salida del recinto de General Mackenna

En las puertas de la cárcel, Trujillo leyó una declaración en la que explicó que "la decisión de permanecer una noche más en prisión fue un gesto de solidaridad por la injusta situación que viven otros seis presos políticos que llevan entre ocho y doce años en prisión. El gobierno, teniendo todas las facultades legales para darles la libertad, aún no lo ha hecho".

Agregó que es mayor su inquietud "por la situación del compañero Heriberto Mena Bastías, que habiendo sido indultado por el Presidente fue rechazado por la Contraloría. Este compañero, que lleva 12 años en prisión, deberá permanecer en ella por las trabas impuestas por

una institución no democratizada, como es la Contraloría. Nos preguntamos ahora qué podemos esperar del Poder Judicial...".

Finalmente, rechazaron la distinción que el gobierno hace entre presos de conciencia y de violencia. "Todos hemos actuado por razones de conciencia y con los medios que hemos considerado justos. No puede haber justicia ni reconciliación si continúan discriminando a los presos políticos. Nuestra lucha continuará hasta lograr la libertad de todos, sin exclusiones y en el más breve plazo", señala la declaración que lleva la firma de la Coordinadora Nacional de Presos Políticos de la Cárcel Pública.

Este jueves y hacia los tribunales de justicia

Marcha en Concepción de familiares de PP

Concepción / Jorge Martínez, corresponsal.- Una marcha desde los tribunales de justicia hasta la Intendencia regional realizarán mañana jueves a las 11 horas, familiares de presos políticos y miembros de diversas organizaciones sociales, para entregar al intendente, Adolfo Velloso, firmas recogidas entre la comunidad que, avalan la exigencia de libertad total para los encarcelados por estas causales.

Mientras 11 reos de la cárcel El Manzano de esta ciudad, iniciaron el lunes una huelga de hambre indefinida, sumándose así a diversas manifestaciones en varios puntos del país.

Los prisioneros políticos, en huelga, son: Reinaldo Arrau, Nelson Alarcón, Miguel Barría, Joaquín Gutiérrez, Nelson Jorquera, Jorge Melgarejo, Renán Palma, José Rialaf, Luis Sánchez, Javier Vargas e Ignacio Vidaurrázaga.

Fortín, obtuvo una entrevista exclusiva con este último, quien dijo "el indulto presidencial me parece una medida publicitaria, pues su beneficio es mínimo, porque la mitad de los indultados ya se encontraba en libertad y, en segundo lugar, porque con el indulto se practica la segregación de los presos políticos, en reos de conciencia y de violencia, que nosotros no aceptamos".

Vidaurrázaga agregó que la propuesta de la Concertación, les parece "sumamente vaga y ambigua, pues deja sujeta la libertad de los presos políticos a los quórum que existan en el Congreso, donde el pinochetismo tiene aún mucha fuerza".

CONFECCIONES JUPE M.R.

TALLER DE CONFECCIONES
ALEJANDRO LEON
DISEÑO Y CONFECCION DE FALDAS
VESTIDOS - BLUSAS. VENTAS POR
MAYOR Y MENOR.

SANTIAGO CONCHA Nº 1565 - SANTIAGO

MOTOR
EN MARCHA

ESCUELA METROPOLITANA DE
TECNICOS FUNDAMENTALES
(VICTORIA 737 - FON: 5550368)

¡REGALAN **Fortín**
MAPOCHO

10

BECAS DE ESTUDIO!

¡ASI CELEBRAMOS!

TECNICOS PARA CHILE
4 BECAS PARA SANTIAGO,
6 BECAS PARA PROVINCIA

- MECANICA AUTOMOTRIZ
- ELECTRICIDAD AUTOMOTRIZ
- DESABOLLADURA Y PINTURA
- MOTORES DIESEL.

ENVIE ESTE CUPON A
CIENFUEGOS 173
INDICANDO EL CURSO DE
SU INTERES (SUBRAYELO)
SORTEO: 30 DE MARZO.

NOMBRE _____
DIRECCION _____
C.I _____
TELEFONO _____

**ESTUDIE
GRATIS**